



Butterstollen

Der Klassiker zu Weihnachten

Der Butterstollen ist auch als Weihnachtsstollen, Christstollen oder Dresdener Stollen bekannt. Natürlich gibt es viele Rezepte für Stollen, aber – der Name im Titel sagt es schon – Butter darf auf keinen Fall fehlen!

- 5 In Dresden beginnen die Vorbereitungen in den Bäckereien traditionell schon lange vor dem Weihnachtsfest, weil ein Stollen mindestens zwei Wochen an einem kühlen Ort liegen muss. Erst dann schmeckt er so richtig lecker!

Und wer den Stollen nicht bei einem Besuch auf dem berühmten

- 10 Dresdener Striezelmarkt probieren kann, findet ihn vielleicht im Supermarkt. Er wird zu Weihnachten in die ganze Welt exportiert.

Das kann ich machen:

- Zutaten für einen Stollen recherchieren
- ein Video vom Dresdener Striezelmarkt im Internet sehen
- andere süße Spezialitäten zu Festtagen beschreiben
- das Punschrezept ausprobieren



Marzipankartoffeln und **Dominosteine** aus Lebkuchen, Fruchtgelee, Marzipan und Schokolade gehören in der Weihnachtszeit auch zu den typischen süßen Leckereien.

5 Genauso beliebt sind jetzt die **Spekulatius**, die aus einem Teig mit vielen Gewürzen bestehen.



Jetzt einen Punsch!

Zutaten

- 1l Fruchttete
- 1l Orangensaft
- 1l Apfelsaft
- 500 ml Birnensaft
- 1 Apfel
- 1 TL Honig
- 1 Pck. Vanillezucker
- etwas Zimt und Zucker

TL: Teelöffel

Pck.: Päckchen

Zubereitung

- Fruchttete kochen
- Apfel-, Orangen-, und Birnensaft hinzufügen und umrühren
- Apfel in Scheiben schneiden und dazugeben
- Honig und Vanillezucker einrühren
- mit Zimt und Zucker abschmecken
- nach ca. 4 Min. servieren



Gut nach einem Winterspaziergang: Fruchtpunsch mit Äpfeln und Zimt

Das Leben im Advent

Filmtipp:

Drei Haselnüsse für Aschenbrödel



Der romantische Märchenfilm *Drei Haselnüsse für Aschenbrödel* ist ein deutsch-tschechischer Klassiker aus dem Jahr 1973. Er wurde in Babelsberg bei Berlin, auf Schloss Moritzburg bei Dresden und in Prag gedreht.

- 5 Im Film geht es um Aschenbrödel. Die junge Frau, hat keine Eltern mehr und muss nun für die zweite Frau des Vaters und ihre Tochter Dora schwer arbeiten. Die beiden mögen Aschenbrödel nicht. So ist es kein Wunder, dass sie oft sehr allein und traurig ist.
- 10 Eines Tages reitet Aschenbrödel mit ihrem Pferd Nikolaus durch den Winterwald. Dort trifft sie einen Prinzen, der mit seinen Freunden einen Ausflug macht. Aschenbrödel verliebt sich sofort in ihn. Wie kann sie ihn wiedersehen? Und welche Rolle spielen die drei Haselnüsse? Das verraten wir natürlich nicht!

Den Film finden Sie übrigens auch dieses Jahr zu den Feiertagen bestimmt im Fernsehprogramm!

Regie: Václav Vorlíček

Filmmusik: Karel Svoboda



Schloss Moritzburg bei Dresden

Das kann ich machen:

- beliebte Filme zu Feiertagen vorstellen
- einen Kommentar zu einem bekannten Märchenfilm schreiben
- den Filmtrailer (1973) im Internet ansehen und mit dem Filmtipp vergleichen
- berichten, was passiert, wenn der Schuh passt



Ein Weihnachtsfest ohne „Drei Haselnüsse für Aschenbrödel“? Das kann sich in meiner Familie niemand vorstellen! Ich habe den Film schon als kleiner Junge sehr gerne gesehen. Dieses Jahr schenke ich meiner Enkelin einen Ausflug nach Schloss Moritzburg. Ich bin mir sicher, dass es ihr dort gefällt!



Der Film ist zwar schon fast 50 Jahre alt, aber er gehört immer noch zu meinen Lieblingsfilmen. Am besten gefällt mir die berühmte Szene, in der Aschenbrödel ihren Prinzen zum ersten Mal trifft. Die winterliche Landschaft und die traumhafte Musik sind einfach total romantisch. Ein richtig toller Märchenfilm!

Wenn der Schuh passt ...

Auf dem Schloss findet ein großes Fest statt. Der Prinz tanzt mit einer wunderschönen Frau, die er nicht kennt. Als die Glocken um Mitternacht zwölf Mal schlagen, läuft sie schnell weg und verliert auf der Treppe einen Schuh. Am nächsten Morgen macht sich der verliebte Königssohn auf die Suche ...

Man sagt, es gibt ca. 400 Versionen von diesem Märchen. Jede ist ein bisschen anders, aber immer gibt es ein Happy End!

Bei einem Besuch auf Schloss Moritzburg können Sie übrigens probieren, ob Ihnen der Schuh passt!



Aschenbrödels Schuh auf der Schlosstreppe in Moritzburg

Es gibt sie noch, die Weihnachtskarte!

E-Mails, Nachrichten auf WhatsApp, ... erreichen uns täglich. Eine persönliche Weihnachtskarte ist deshalb immer noch etwas Besonderes! Auch dann, wenn der Text nur kurz ist.

Hier sind ein paar Tipps:

- ✿ Beginnen Sie immer mit einer persönlichen Anrede.
- ✿ Du oder Sie? Sie entscheiden!
- ✿ Schreiben Sie Ihren Weihnachtswunsch auch, wenn er schon auf der Karte steht, z. B. Ich wünsche dir/Ihnen (und deiner/Ihrer Familie) ...
- ✿ Vergessen Sie Ihre Unterschrift nicht!



Das kann ich machen:

- Weihnachtswünsche in vielen Sprachen sammeln
- eine Weihnachtskarte schreiben
- deutsche Weihnachtslieder im Internet anhören
- das schönste Weihnachtslied wählen

Einladung zum Weihnachtskonzert!

Das sind die Top 10 der deutschen Weihnachtslieder

- Alle Jahre wieder
- Am Weihnachtsbaum die Lichter brennen
- Es ist für uns eine Zeit angekommen
- Fröhliche Weihnacht überall
- O du fröhliche
- O Tannenbaum
- Kling, Glöckchen, klingelingeling
- Leise rieselt der Schnee
- Stille Nacht
- Süßer die Glocken nie klingen

